
令和元年度 教育課程「健康教育」報告 

１０月９日に教育課程研究協議会が開催されました。健康

教育は辰野西小学校６年生の家庭科「担任の先生の一食分の

献立を考える」授業を、栄養教諭の先生とのＴＴで公開して

くださいました。相手意識をもち、多くのていねいな手立て

により、考えを深めていた子どもたちの姿が印象的でした。 

【研究協議Ⅰ 県教委より説明・伝達・質疑】 

＊＊感想＊＊ 

・健康教育を進めるうえで大切にするべきポイントを教えていただき、少し重点にすべきこと

がわかった。 

・より教科横断的にということで、1 人で頑張るのでなく、学校全体で取り組めればやりやす

いし効果的でいいなと思いました。 

・学習指導要領改訂に伴い、どう進めていけばよいか、担任の先生と十分に検討することが非

常に重要だと感じました。 

・3つの柱を今後の実践につなげたい。理解が深まりました。 

 

【研究協議Ⅰ 事例から学ぶ～養護教諭のアセスメント～】 

今年度は中部大規模小学校班の先生方が担当してくださいまし

た。多くの事例を持ち寄り、事例から学んだことの発表、後半は緊

急時対応シミュレーションを、様々な職種の先生方が混じるグル

ープで行い、大変有意義な会でした。 

 

＊＊感想＊＊ 

・事例から学ぶことが多く実習も行うことができ、有意義でした。             

事例はどこの学校でも起こりえることだったので実際の対応を聞くことができて参考になり 

ました。 

・事例を検討し、さらに振り返るというとても丁寧なレポートに学ばせていただくことが多くあ

りました。 

・ケガの処置だけでなく、心の面で保健室へくる子の事例、参考になりました。 

・何度やっても緊急時対応シミュレーションはよいなぁと思いました。            

・栄養教諭の方と食物アレルギーについて話題にできる貴重な機会でした。 

・養護教諭で演習を行うことは多くありますが、他の職種の先生と行うことがとても有意義だと

思いました。 



・グループワーク有効ですね。様々な立場の人とやったことがさらに良かったです。 

・栄養教諭という立場でしたが、学校での緊急体制について大切な内容を多職種で話し合いがで

きてとても良かったです。 

 

【健康教育教材の展示】 

会場の体育館には養護教諭や栄養教諭・栄養士の先生方の数

多くの手作り教材が掲示され、様々なアイデアが大変参考にな

りました。出品にご協力くださった先生方、ありがとうござい

ました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

  



  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 


